

海外婦人労働資料 第六号

婦人労働者の實情

労 動 省 婦 人 少 年 局

婦人少年局長野職員宣

海外婦人労働資料第六号
婦人労働者の實情

六月中の婦人の雇用状況

一九四八年六月中の平時労働力中の婦人の数は、人口調査によれば、一九四五八年八月以前のどの月よりも越えている。それは一九四〇年三月に報告された数を越えること約本邦の方で、これは十四才以上の女子人口の増加数よりわづかに少い位である。非農業雇用に従事する婦人は、六月には、一五七三七、〇〇〇で、一九四五年以来最高の数である。

一九四八年六月

米國労働省婦人局

一九四八年六・七月号

	女子の数	一九四八年五月 以降の変化	総 数	女子の比率
人口(十四才以上)	五五、〇七一、〇〇〇	(+) 五〇、〇〇〇	一〇八三四六、〇〇〇	五〇、八%
平時労働力	一八六八五、〇〇〦	(+) 一五六、一〇〇	六三、四七八九、〇〇〇	二九、四%
就業者	一七、八七六、〇〇〇	(+) 一二七、四〇〇	六一、二九六、〇〇〇	二九、二%
失業者	八〇九、〇〇〇	(+) 二八七、〇〇〇	二二八四、〇〇〇	三七、〇%
軍閥労働力	一六、〇〇〦	(+) 六、〇〇〇	一一六一、〇〇〇	一三、九%
非労働者	三六、三七九、〇〇〇	(+) 一五、九〇〇	四三、六〇九、〇〇〇	八三、四%

(米國 人口調査局)

就業者六一二五万以上という六月の總計は全期間を通じての新トハ最高峰を含むる。多くは工業及び商業の分野就職口は、一年前よりは多くなくなった。より上向した夏季労働者に対する例年の季節的要素により、七月には雇用統計数字をもつと膨脹させるからう。織維および衣料の供給業では、六月に実施された年同期の雇用水準より走高、水準を示していふ。今年は織維産業に与られる例年の季節的減少は起らなかつた。女子の失業者は例年通り、五月六月の間に増加はしたが、一年前より失業数よりは相当低いものである。

生計費

コロラド州、一九四八年二月の生計費標準見積り額は、扶養家族のない女子就業者について、物品購入費とサリゲンス開保費用とにて年、一四二一一ドル、税金および貯金をふくめて總額算一七九三一六ドルであつて、物品購入費およびサリゲンス開保費用の見積りは、一九四七年六月の同じ品目を見つかりより四・二ペーセント増加している。一方、全生計費のみをとりて、主として一九四八年度の連邦所得税の減額のために八ヶ月間に〇・九八一セント上っただけである。

連邦陪審員法案

六月に休会となつた最初の連邦議会会議において、陪審官賃終裁一五提案十五回案第十八号は、票決まで至らなかつた。改正裁判法の採用を提案するH.R.三二一四号は公法

オセセミ号となつた。同法の第一二一章は連邦陪審員に関する規定に本法を変化したものならず、三上に余る。連邦裁判所は今後、陪審員を選び、免官し、拒絶し、また併免除するための自守的基準をもつて三上に余る。但し、連邦裁判所がある州で用いられる折、その州の法律で、大小すべつの陪審員の仕事につくことが出来ぬもの上されどいふものは、連邦裁判陪審員の任務も果すことができるに至つてゐる。そういうわけで、自然、婦人は現在、州陪審員の任務につくことのできないことになつてゐる。常備陪審員の任務につく資格も余めである。常備陪審員は週三十六時間制が保護されてゐる。

最低賃金

アリゾナ州では洗濯おもて洗濯ドライクリーニングの産業に適用される最低賃金令を改正した。これは一九四八年六月十二日実施される。改正法令では、洗濯では一時間五ニセント、ドライクリーニングは六ニセントの賃率を規定し、パートタイムの仕事には一週三十六時間以下の仕事へ、洗濯では五ニセント、ドライクリーニングでは六六セントの賃率を定めている。常備陪審員は週三十六時間制が保護されてゐる。

マサチューセッツ

マサチューセッツ州ではその最低賃金法を修正し、その中で「職業」という語の定義を改めたために、利潤を目的として行われる各種の商業や産業をもふくす。また、もう一つも他あらゆる階級の仕事をもふくむといふことにした。これ補正に附「職業」の追

義の例外として、「被員中の人の一人でいる仕事、または慈善事業の、あるいは宗教事業の、あるいは宗教的奉rogramで訓練を行うける仕事、又は宗教団の人々の仕事を加えている。

同法令は臨時措置を宣言して一九四八年五月二十四日、承認を得て有効となる。

マサチニウセツソ州の改正商業最低賃金令は一九四八年七月一日より施行されるのであるが、経験労働者に対する週三十六時間——四十時間労働に対する二五・セント未経験者に対する二四・五・セントを規定している。週三十六時間以下又は四十四時間以上の方労に對する、経験労働者の時間給は五・セントがあり、未経験者は五・セントである。商業關係各職業に雇われている人々も最低賃金までは支給されねばならぬ。

労働時間

マサチニウセツソ州では、雇主の主な收入の源泉がナゾラヤ川附けてあるよう本事業所では、とり事業の従業員の少くとも六・ペーセントのもの、陳情があれど、拘束時間十二時間以内の労働時間と認めることを中心とする权限を労働委員会に與えるということに、婦人労働時間法を修正した。これまでの規則では、分割交替制度等定め季節的例外を設けて、連續労働十時間内にせねばならぬということを規定していった。

婦人個人別職歴

生涯のうち何つか收入のある仕事をついたことのある婦人全部の人口に対する割合は、或る一時期に労働力に入つている婦人が割合よりはるかに多い。現在では人口見本調査

査によれば、結果不可能であったところ、この前者の割合の擴張が可能になつてている。

一九四六年八月、見本調査では、十四才以上の婦人へ働くことのできるもう一の統計が、七十七・セントとなり生涯中何つか働くことがあることが示されている。

二〇一四四才の婦人中、ハ六・ペーセントがその生涯中何つか働くことがある。これはより年長のもの（四十五才以上のもの）の中では、ハ一・セントが働く経験があり、またそれより年少のもの（一四才——一九才）のうち六・ペーセントが働く経験を持つてゐる。

連邦政府に勤く婦人公務員

連邦政府の行政執行部面に勤いでいる婦人（合衆國本土内常務員）の数は公務委員会の最近の月報（一九四八年五月）によれば、四・二・四・四である。当時連邦の全公務員のうち、婦人はニ・五・九・セントをもめていた。コロニビア地方公職を拿へていた公務員の中では四五・ハ・セント（半数以下）であった。

このような連邦政府僱員全部の中の婦人の割合は、戦時中の三九・ハ・セントから現在の二五・ペー・セントに減少した。連邦政府僱員中ウ婦人（職業に拘らず）最近の資料を何でもない。戦前の資料によると、連邦政府僱員である婦人の約四・ハ・セントが専門的、科學的、あるいは技術的業務に對していたことが示されてゐる。

婦人のためのパート・タイムの仕事

婦人局の婦人労働問題審議会の六月の会合は、つきの動議が全員一致で通過した。

「婦人労働問題審議会は、連邦政府職務において、婦人のパート・タイムの雇傭を促進することに向つて、有効な行動を連邦政府にとらせることに、関心を持つものであることを表明する。されば、きのうのパート・タイムの仕事と、使用者の立場から実行可能であり、労働者に之には公正なものとする可能性を調査し、この仕事に従事する婦人たちの必要に対する公眾の理解を増す可能性を考慮することを目標とするのである。」